

Los vecinos del Pirineu decidirán en una consulta la candidatura de los JJOO

El Govern consultará a los vecinos del Pirineu sobre la posibilidad de presentar candidatura a los Juegos de Invierno

El Govern organizará una consulta esta primavera sobre la posibilidad de que el Pirineu catalán acoja los **Juegos Olímpicos de Invierno del 2030**. En esta votarán los vecinos de la veguería del Alt Pirineu y el Aran, que incluye Cerdanya, Alt Urgell, Pallars Jussà, Pallars Sobirà, Alta Ribagorça y Vall d'Aran. La acogida de los juegos era uno de los puntos de negociación para los presupuestos entre la CUP, ERC y Junts. Aunque finalmente el acuerdo no salió adelante, el Govern propuso la celebración de una consulta ciudadana para decidir si se presentaba o no la candidatura.

La fecha todavía no se ha concretado y tampoco la pregunta, de la misma manera, no se ha decidido si la votación se hará de manera presencial o telemática. El único dato que se ha conocido es que la votación se hará esta próxima primavera. En caso de que finalmente los Juegos de Invierno fueran una realidad, los Juegos se harían entre Catalunya y Aragón.

Una mayoría a favor de los Juegos

El 74,6% de los ciudadanos del Alt Pirineu y Aran cree que la celebración de unos Juegos Olímpicos de Invierno sería interesante para el Pirineu, mientras que el 20,7% opina lo contrario, según una encuesta del Govern. Según la misma encuesta, el 73,3% del conjunto de la sociedad catalana también ve positivo para el territorio la propuesta de hacer unos JJOO en el 2030, y el 68,1% cree que beneficiaría a toda Catalunya. Entre los aspectos que más se valoran destaca la mejora de las infraestructuras, la promoción e internacionalización y la creación de empleo. Preocupa el coste económico, el impacto ambiental y el legado que quedará. La encuesta se ha hecho a 1.506 personas, 300 de las cuales de la veguería del Alt Pirineu y Aran.

Según la encuesta, la mejora de las infraestructuras es el principal reto del Pirineu. Lo es para el 25% de la sociedad catalana que ha sido consultada, y también para la gente de la veguería del Alt Pirineu y Aran, en un 34%. Los ciudadanos del Pirineu, también ven como retos la mejora de los servicios sanitarios, la potenciación de los servicios de ocio, la mejora del transporte público y frenar el despoblamiento o el envejecimiento de la población así como la creación de empleo.

En general, hay conocimiento del proyecto de los JJOO de Invierno 2030. El 66% de la sociedad catalana y el 82% de ciudadanos del Pirineu están al corriente. Se percibe como un proyecto interesante, tanto para Catalunya como para el Pirineu, porque **los Juegos pueden aportar promoción de la zona,**

crecimiento económico, turismo, mejora de las infraestructuras, internacionalización y más empleo, entre otros.

El 64,4% de las opiniones espontáneas sobre los Juegos entre la sociedad catalana, y el 61,7% entre la ciudadanía del Alt Pirineo y Aran, son positivas, según la encuesta. Destacan los aspectos positivos en general (47,1%) y la potencial mejora económica (10,3%). La gran mayoría de la población consultada está de acuerdo que los JJOO contribuirían a aumentar el turismo y la visibilidad del Pirineu a nivel internacional, especialmente en las comarcas de la Vall d'Aran, el Pallars Jussà, el Pallars Sobirà, el Alt Urgell y la Cerdanya.

La UFEC asegura que son sostenibles

Por su parte, la **Unió de Federacions Esportives de Catalunya (UFEC)** celebra el "apoyo masivo" de los catalanes a la candidatura de los Juegos, según han expresado en un comunicado. El presidente de la UFEC, Gerard Esteva, ha afirmado que el proyecto "es sostenible desde el punto de vista económico, ecológico y social y está alineado con los objetivos del Comité Olímpico Internacional (COI)". En este sentido, ha recordado que el organismo pide reducir costes, un compromiso ecológico y tener que dejar un legado, entre otros.

Esteva ha asegurado que el proyecto olímpico permitirá "explicar al mundo que también se pueden hacer unos juegos con sensibilidad medioambiental" y que todo servirá para que Barcelona y Catalunya vuelvan a "seducir" a todo el mundo gracias a su experiencia y competencia en la organización de grandes acontecimientos y su tradición en el mundo del deporte".